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DEVISE DE L’ISLAM : 

COMPASSION ET MISERICORDE 

Chers musulmans ! 
Dans le verset que j’ai lu, Allah (swt) nous dit : 

« C’est par un effet de la grâce d’Allah que tu 

(Muhmmad) es si conciliant envers les hommes, car si tu 

te montrais brutal ou inhumain avec eux, ils se seraient 

tous détaché de toi… »
1
 

Dans le hadith, notre Prophète bien-aimé nous dit : 

« Le Miséricordieux fait miséricorde à ceux qui sont 

miséricordieux, faites miséricorde à ceux qui sont sur la 

terre alors celui qui est dans les cieux vous fera 

miséricorde. »
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Chers croyants ! 
L’Islam est une religion basée sur la compassion et la 

miséricorde. L’un des noms de notre Seigneur est “er-

Rahmân”, c’est à dire Celui qui est l’unique source de la 
miséricorde. Tous les prophètes d’Allah sont des messagers 
de Sa miséricorde. Le prophète Muhammad Mustafa (s.a.s), 
dont nous avons l'honneur d’être membre de Sa Oumma, est 

le dernier prophète envoyé comme une miséricorde pour 
l’univers. 

Honorables musulmans ! 

Notre Prophète (s.a.s.) a bâti la compassion au lieu de 
la violence et la miséricorde au lieu de la haine. Il a traité 
chaque être-vivant et créature avec compassion et 
miséricorde. Il nous a informés que tuer une vie équivaut à 

tuer l'humanité entière, et que blesser un cœur équivaut à 
détruire le trône du Très Miséricordieux. Il nous a appris que 
tout être humain, indépendamment de sa religion, de sa 
langue et de sa couleur, est digne de respect, que sa vie, ses 

biens et sa dignité sont inviolables. 

Il nous a montré que même la guerre a aussi sa 
morale, qu'il ne faut pas porter atteinte à des vies innocentes, 
même à l'environnement et aux animaux. 

Très chers musulmans ! 
Cependant, jour après jour, nous délaissons ces 

enseignements que le Prophète (s.a.s) nous a légué. Nous 
sommes témoins de toute sorte de violence au sein de la 

famille, au travail, sur les routes et dans tous les domaines 
de la vie quotidienne. 

Malheureusement, ce sont majoritairement les 

femmes, les enfants et les personnes agées qui sont ciblés 
par ces violences. Pourtant, quoique soit les circonstances, la 
violence n’est tolérable en aucun cas.  

Aucune parole, aucune attitude ni aucun comportement qui 
justifient la violence n’ont de place dans le Coran. Selon 
l'Islam, la violence est une oppression, une violation des 

droits de l’Homme. C'est une faute grave et un grand péché. 

Mes chers frères et sœurs ! 
La violence est un grand ennemi de l’humanité. Ceux 

qui prennent la violence et la haine comme pincipe sont 

ceux qui sont à l’encontre de l’humanité.  

L’un des exemples les plus douloureux de ce  mal se 
produit aujourd’hui en Palestine. Les oppresseurs, qui ne 
reconnaissent ni les droits ni la loi, infligent toutes sortes de 

violences à nos frères et sœurs palestiniens. Les lieux de 
culte, les hôpitaux et les écoles sont brutalement bombardés. 
Les musulmans sont séparés de leur patrie par l'oppression 
et la violence. Des criminels commettent une épuration 

ethnique à Gaza sans faire de distinction entre  les femmes, 
les enfants et les personnes âgées. En Palestine, les droits 
primordials tels que les droits de l'Homme, les droits de 
l'enfant et les droits à l'éducation sont piétinnés par les 

tyrans occupants. Alors que ceux qui prétendent défendre 
ces droits ferment leurs yeux sur ces massacres à cause de 
leur hypocrisie, le nombre de personnes dotées d'humanité 

et de conscience augmente de jour en jour. Il ne faut pas 
oublier qu’à terme la violence n’engendre jamais la victoire 
ni individuellement ni collectivement. Ceux qui massacrent 
des innocents à Gaza seront face à la déception dans ce 

monde et subiront un châtiment douloureux dans l'au-delà. 
L’avertissement de notre Prophète (s.a.s) à ce sujet est 
explicite: 

نيَّْا ُّ َّاسِ فِي الد  اباً للِن  مْ عَّذَّ هُّ د ُّ اباً يَّوْمَّ القِْيَّامَّةِ، أَّشَّ َّاسِ عَّذَّ َّ الن  د  َّ أَّشَّ   إنِ 

« Ceux qui vont subir le plus lourd châtiment dans l’au-

delà, sont ceux qui font subir le mal dans ce monde. »
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Honorables croyants ! 
Les premiers êtres qui sèment la compassion et la 

miséricorde dans le cœur des êtres humains sont les parents 
et les enseignants. Nos enseignants sont des personnes qui 
œuvrent quotidiennement de toutes leurs forces pour bâtir 
un futur radieux. Ce sont des personnes méritantes qui 

travaillent du mieux qu’ils peuvent afin de diriger nos 
enfants vers le bien et la beauté, vers nos valeurs collectives 
et spirituelles et pour en faire des individus bénéfiques pour 
l’environnement et le reste de l’humanité. 

Je profite de cette occasion pour exprimer ma 
gratitude et ma reconnaissance envers l’ensemble des 
enseignants qui nous ont fait connaitre la science, la sagesse 
et le savoir. J’invoque la miséricorde pour ceux ayant perdu 

la vie et je souhaite la santé et la paisibilité à ceux qui sont 
en vies.  

Je termine ma khoutba avec une invocation de notre 

Prophète (s.a.s) qui a dit : « Je n’ai été envoyé comme 

enseignant”
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: « Ô Allah ! Je cherche refuge auprès de 

Toi contre le cœur sans crainte et qui n'est pas humble, 

contre l'âme qui n'est pas satisfaite, contre le savoir sans 

profit et contre l’invocation qui n'est pas acceptée. »
5
 

                                                        
1 Âli Imrân, 3/159. 
2 Tirmidhî, Birr, 16. 
3 Ibn Hanbal, IV, 90. 
4 Dârimî, Mukaddima, 32. 4 Muslim, Zikr, 73 ; Nasâî, Istiâza, 13. 

Direction des Affaires Religieuses 

 


